

Gemeindeverwaltung Therwil
z.H. Herrn Michael Hauri, Leiter Rechtsdienst
Bahnhofstrasse 33
4106 Therwil

michael.hauri@therwil.ch



Montag, 17. April 2023

Vernehmlassung Umsetzung LR-Vorlage 2021/567

Sehr geehrte Gemeinderätinnen, sehr geehrte Gemeinderäte

Wir danken für die Zustellung der Vernehmlassungsunterlagen. Gerne lassen wir uns zur Umsetzung der LR-Vorlage 2021/567 wie folgt vernehmen:

Ausgangslage

Die mit der Landratsvorlage 2021/567 «Klare Führungsstrukturen für die kantonalen Schulen, Stärkung von Qualität und Aufsicht im Bildungswesen des Kantons Basel-Landschaft; Änderung des Bildungsgesetzes» beschlossenen Gesetzesänderungen sehen neu ausdrücklich ein Recht der Gemeinden vor, sich für eines von drei Führungsmodellen für die Primarstufe zu entscheiden. Unabhängig von der Modellwahl treten Änderungen, insbesondere neue Zuordnungen von operativen Aufgaben zu den Schulleitungen, in Kraft.

Der zuständige Gemeinderat René Saner hat zur Meinungsbildung und zwecks breiter Abstützung der Vorlage einerseits eine Arbeitsgruppe, andererseits an der Gemeinderatsitzung vom 13. Februar 2023 den Gemeinderat informiert und die Meinung des gesamten Schulrates und der Lehrerschaft eingeholt.

Stellungnahme der SP Therwil

Die SP Therwil hat sich an ihrer letzten Versammlung mit den drei Varianten befasst und hat sich einstimmig bei zwei Enthaltungen für das Schulratsmodell ausgesprochen.

Wir sind der Meinung, dass der Schulrat als demokratisch gewähltes Gremium nahe an der Bevölkerung ist und bestens geeignet ist, auch in Zukunft die strategische Führung der Schule zu übernehmen. Der Schulrat ist ein wichtiges Gremium in der Gemeinde, das den Bürgerinnen und Bürgern die Möglichkeit gibt, direkten Einfluss auf die Bildungspolitik zu nehmen.

Sozialdemokratische Partei
Therwil

Benkenstrasse 25
4106 Therwil

Telefon 077 494 20 39

www.sp-therwil.ch

Kontakt:

Präsident

Basil Brüggemann
077 494 20 39
basil.brueggemann@pm.me

Das Schulratsmodell gewährleistet somit eine hohe demokratische Legitimation und ermöglicht eine bessere Einbindung der lokalen Bedürfnisse und Anliegen in die Bildungspolitik.

Demgegenüber birgt das Gemeinderatsmodell die Gefahr, dass Aufgaben des Schulrats (z.B. Einsprachen) von der Verwaltung übernommen werden. Dies wäre demokratisch fragwürdig und würde zu einem Mangel an Transparenz und Nachvollziehbarkeit führen. Wir halten es für wichtig, dass die Schulverwaltung in den Händen demokratisch gewählter Gremien liegt, um sicherzustellen, dass die Interessen der Bürgerinnen und Bürger angemessen vertreten werden.

In Anbetracht dieser Argumente sind wir der Meinung, dass das Modell des Schulrats die beste Wahl für die Primarstufe ist.

Wir danken Ihnen für die Berücksichtigung unserer Anliegen.

Mit freundlichen Grüßen.

Sozialdemokratische Partei Therwil



Basil Brüggemann, Präsident